

**NUBE TÓXICA** Operadores como Exceltur cifran los costes en 40 millones de pérdidas diarias para la industria



## Costa confirma la vuelta a la normalidad del tráfico aéreo

Cada uno de los actores en España se ha comportado de forma ejemplar, según Costa

**LUCÍA GLEZ. BARRETO**  
TOLEDO

La normalidad llegaba ayer a los aeropuertos europeos después de que entrara en erupción el volcán situado bajo el glaciar Eyjafjalla en Islandia el pasado jueves. Lo confirmaba ayer el director del Centro de Conocimiento, Inteligencia e Innovación Turística (Intelitur), Antoni Costa, quien enumeraba los efectos de la nube de cenizas que invadía el espacio aéreo e impedía el tráfico normal de personas. Los costes económicos, están aún evaluándose por las organizaciones empresariales, puntualizaba mientras subrayaba que habrá que ajustar las cifras que dan profesionales como Exceltur que calcula que el fenómeno ha supuesto unos 40.000.000 de pérdidas diarias.

En cuanto se tenga la Encuesta de Ocupación Hotelera se sabrá el verdadero impacto por las cancelaciones y el aumento de las estancias.

"Miles de personas que estaban en España por viajes de negocios o vacaciones se han quedado retenidas en España, algo que se ha resuelto razonablemente bien con la participación activa del conjunto del sector", insistía, al tiempo que agradecía la labor de los hoteleros que han buscado alternativas para minimizar los daños.

Misma postura en el caso de los turoperadores y las compañías. "Desde el fin de semana hemos estado en contacto con todas las organizaciones empresariales y después constituimos un comité de coordinación por lo que creo que el comportamiento ha sido ejemplar por parte de todos los actores".

Fuera de nuestras fronteras, se ha permanecido en contacto con las 33 oficinas de Turespaña para conocer el impacto y la posible repercusión en la imagen del país. "Ha sido positiva porque todos los regresos eran los que provenían de España, mientras que competidores nuestros como Egipto han tenido problemas mayores".

A ello ha contribuido que el resto de infraestructuras por carretera del país sean mejores que en otros puntos.

### AUNQUE TAMBIÉN HA REGISTRADO PÉRDIDAS

## El turismo capea mejor la crisis económica

El turismo nacional se enfrenta al actual momento de vacas flacas con mejor cara que otras industrias aunque también se ha visto afectado por la crisis económica. Además, en 2008, según Intelitur, se comenzó a detectar signos de debilitamiento de la demanda turística provocado por la contracción del gasto y la disminución del tiempo de estancia de los viajeros. Con la

herramienta del Centro de Conocimiento, Inteligencia e Innovación Turística, se buscarán nuevas fórmulas que dinamicen la actividad como la identificación de necesidades. Se trata de un proyecto que cuenta con una inversión máxima de 14,86 millones de euros cofinanciados por Fondos Feder al 70% y el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, al 30%.

1. El director de Intelitur, Antoni Costa, la consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araujo, y el presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo, Fernando Jerez, asistieron a la cita. 2. Casi un centenar de profesionales escucharon las nuevas herramientas para hacer frente a la crisis y fortalecer al sector.